

Otras dos jornadas victoriosas para España en el frente Norte

Se han tomado numerosos pueblos en el sector oriental de Asturias y también varios en el de León. - Se han hecho a los rojos centenares de muertos y prisioneros, siendo también muy numerosos los pasados a nuestras filas

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE
Frente de Asturias. -- En el sector occidental intenso cañoneo.

En el sector Oriental, una de nuestras columnas ha ocupado los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer bríosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas muchos muertos, cogiéndose considerable número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores, cuya clasificación no ha podido hacerse todavía. Otra columna ha ocupado alturas que dominan los pueblos de Naves, Villahornos y Cardoso, tomando varias trincheras al enemigo, que abandonó numerosos muertos y abundante material.

Durante la noche última se han hecho 225 prisioneros, entre ellos una compañía entera y seis oficiales y el número de prisioneros y pasados hoy asciende en total a 153.

Frente de León. -- Ha arrojado hoy el temporal hasta el extremo de que la lluvia ha impedido casi totalmente la visibilidad, no obstante lo cual, se han ocupado posiciones en Peña Laza y Los Fontanales, habiéndose conocido la totalidad de la carretera entre Pajares y Busdongo.

También se ha progredido en nuestra derecha, que se ha extendido a Peña del Aguila, continuando el avance.

EJERCITO DEL CENTRO
Frente de Aragón. -- Cañoneos y tiroteos en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras líneas un comisario político y varios milicianos.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR
En el sector de Peñarroya ha sido rechazado un intento de ataque enemigo a Sierra Mulva y en el de Castro del Río ha habido algunos tiroteos.

Salamanca, 19 de Septiembre de 1937. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 20 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE
Frente de Asturias. -- En el sector oriental, a pesar del mal tiempo y con lluvia verdaderamente torrencial, han proseguido su avance nuestras fuerzas, ocupando Mere, Cueto de Mere, Cabueño, Valle Asiego, Braña, Aceba, El Infesto Pequeño, Orcajo, Venta de Castañeda y los llanos de Los Carriles y de Nueva, Y, luego, la brigada cuarta que era la que operaba por este lado, del llano de Los Carriles y llano de Nueva, reconoció estos pueblos no habiéndose ocupado porque tenían una mala posición táctica.

Entretanto, otra brigada, que tampoco pasaba por mere, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacio y Arditaña. Y para no ser menos, otra de las brigadas, que también estaba harta de la humedad, se ha lanzado hacia adelante y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas se posesión de Carreña y Po. Por este sector, ha habido, aproximadamente, unos ciento cincuenta presentados que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario, porque les sobra en el corazón.

Por el sector de León, las fuerzas que han operado, se encontraron con una acometida lanzada por parte de los rojos. Aún así, progresaron hacia Peña Laza y, por el Sur, se ocuparon varios picos en Valporetto. En vista de que el enemigo que había bloqueado nuestras posiciones de Matacao, y no consiguieron, porque en un bravo empujón las brigadas gallegas ocuparon las alturas de Morzal.

También ha sido ocupada por la brigada gallega, en un empujón verdaderamente heroico, dando el tiempo que hacía y el terreno enormemente dificultoso, que tenían que vencer, posiciones en la sierra del Gallo, que está, a consecuencia de ello completamente cercada.

Y ahora quiero ofrecerles el relato de un caso verdaderamente heroico.

LEGIONARIOS A LUCHAR! LEGIONARIOS A MORIR!...
En el último ataque que la guarnición de Oviedo, la Mar

Salamanca, 20 de Septiembre de 1937.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

EJERCITO DEL CENTRO
Frente de Madrid. -- El enemigo ha intentado, tres veces, atacar en la Ciudad Universitaria, nuestra posición de Agónomos, siendo rechazado.

Frentes de Aragón y de Soria. -- Algunos tiroteos.

Frentes de Somosierra y Avila. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR
Frente de Córdoba. -- En el sector de Peñarroya, atacó el enemigo, dos veces, nuestra posición de Sierra Tèjonera, siendo duramente rechazado.

También intentó atacar Sierra Mulva y otras posiciones, rechazándose en todas ellas y causándole muchas bajas.

En el sector de Granja se han rechazado asimismo dos ataques, en los que las fuerzas rojas han empleado tanques rusos y carros blindados.

Salamanca, 20 de Septiembre de 1937.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

VALENCIA DA ORDENES DE QUE NO SE ENVÍEN VIVERES A BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

Paris, 20. -- El Comité de comarcas de París, que preside Bujeda, ha recibido instrucciones de Valencia, de no entregar alimentos a Cataluña.

Esto complica extraordinariamente la situación de Barcelona especialmente, donde se padece hambre incluso.

El espíritu público en la ciudad condal se encuentra decaído.

Como el uso de los automóviles ha sido restringido, por el Gobierno de Valencia, a causa de la falta de gasolina, Barcelona se ha visto obligada a solicitar autorización para la circulación de cincuenta taxis, para servicios urgentes de enfermos, comadronas y médicos.

LA INFAMIA DE LOS DINAMITEROS ROJOS

Preparan un atentado contra el ferrocarril Tánger-Fez, que tratarán de achacar a los nacionalistas

Tánger, 20. -- El conocido dirigente marxista Cosme Sobrado Cossio (a) "Paulino", que actualmente se encuentra en la España roja, piensa trasladarse a Tánger, acompañado de seis dinamiteros, para realizar un atentado en el ferrocarril Tánger-Fez y atribuir el hecho a los elementos nacionalistas españoles, aprovechando la circunstancia de la tirantez de relaciones que existe entre los nacionalistas españoles y Francia

CRONICA DE ASTURIAS

El triunfal avance de las fuerzas de España

Por EL TEBIB ARRUMI

Sigue lloviendo de una manera torrencial, que digo torrencial, diluviada. No se recuerda una otoñada más dura que la de este año. Ustedes creerán que con decir esto y añadir que la lluvia impidió en absoluto el avance de nuestras columnas, ya ha terminado hoy el cronista su misión.

Pues no es así. Por lo mismo que diluviaba, las tropas del frente oriental no han querido soportar el agua que a cuerpo descubierto y para evitarlo han dado un formidable empujón para buscar alojamiento, en los pueblos de Aceba, Infesto Pequeño, Orcajo y Venta de Castañeda, los llanos de Los Carriles y de Nueva, Y, luego, la brigada cuarta que era la que operaba por este lado, del llano de Los Carriles y llano de Nueva, reconoció estos pueblos no habiéndose ocupado porque tenían una mala posición táctica.

Entretanto, otra brigada, que tampoco pasaba por mere, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacio y Arditaña.

Y para no ser menos, otra de las brigadas, que también estaba harta de la humedad, se ha lanzado hacia adelante y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas se posesión de Carreña y Po. Por este sector, ha habido, aproximadamente, unos ciento cincuenta presentados que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario, porque les sobra en el corazón.

Por el sector de León, las fuerzas que han operado, se encontraron con una acometida lanzada por parte de los rojos. Aún así, progresaron hacia Peña Laza y, por el Sur, se ocuparon varios picos en Valporetto. En vista de que el enemigo que había bloqueado nuestras posiciones de Matacao, y no consiguieron, porque en un bravo empujón las brigadas gallegas ocuparon las alturas de Morzal.

También ha sido ocupada por la brigada gallega, en un empujón verdaderamente heroico, dando el tiempo que hacía y el terreno enormemente dificultoso, que tenían que vencer, posiciones en la sierra del Gallo, que está, a consecuencia de ello completamente cercada.

Y ahora quiero ofrecerles el relato de un caso verdaderamente heroico.

LEGIONARIOS A LUCHAR! LEGIONARIOS A MORIR!...
En el último ataque que la guarnición de Oviedo, la Mar

tir, hizo sobre las posiciones enemigas, conocidas con el nombre de Los Catalanes, la tercera bandera de la Legión, ocupaba la primera línea en el ataque. Una sección recibió, en el momento más duro del combate la orden de calar el cuchillo y tomar la primera línea de trincheras enemigas. Se la recibió con fuego espantoso de ametralladoras y bombas de mano. Cayeron muchos, casi todos los de la sección y entre ellos, el Oficial que la mandaba. Fué retirado su cuerpo, a pesar del fuego enemigo, porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artículos de su credo está: "No abandonarás jamás el cuerpo de los caídos". El cuerpo del Oficial muerto, fué

llevado al primer puesto de socorro y entonces aconteció una escena inesperada. En él se curaba de una pequeña lesión un hermano del muerto. Oficial provisional, del Tercio también. Sereno, el muchacho, do un beso en la frente a su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar, y luego, cuando se acercó al Comandante de la Bandera le pidió con expresión verdaderamente sincera y emocionante, que le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había ocupado en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha, el Comandante de la Tercera Bandera no dudó, ante el gesto del muchacho, y le fué

concedido el supremo honor que le pidió.

Salió el Oficial provisional al frente de los legionarios de la sección y los condujo con tal ímpetu, con tal arrojo, y, al mismo tiempo, con tal pericia y energía, hasta las trincheras enemigas, que éstas cayeron, después de un asalto violentísimo, en poder nuestro.

Después, sobre los parapetos, el Oficial, con los legionarios que le habían seguido, empezó a cantar, a pecho lleno, el Himno de la Legión y cuando llegaba al final del Himno, en aquella frase que es símbolo del espíritu legionario, que reza: "Legionarios a luchar! Legionarios a morir!", una bandera perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho. Cayó muerto y se le recogió. Luego, mientras la Legión formaba, se le impuso en el pecho la Medalla Militar.

La Legión sigue siendo lo que fué siempre, para gloria del Ejército y para gloria de España. "Legionarios a luchar! Legionarios a morir!"

DESCARO MARXISTA

Siguen agraciando a Rusia sus ayudas

(Por Telegrafo)

Madrid, 20. -- Los periodistas madrileños adheridos a los actos que se celebraron el 1 al 7 del corriente en la España roja, con motivo del 20 aniversario de la revolución de la U. R. S. S., han dirigido el siguiente escrito a los periodistas mejicanos que iban a Rusia a cumplimentar a Stalin: "España, cuna de héroes, como los defensores de Madrid, saludan camaradas vanguardia antifascista y desde nuestro país que es vuestro, pidan hagáis llegar a hermanos Unión soviética eterno agradecimiento este pueblo que tanta ayuda ha recibido y sigue recibiendo de la U. R. S. S."

Sin comentarios, que a lo mejor se enfada Delbós, que habla muy en serio de la No Intervención.

OTRO BOTON DE MUESTRA DE LA DESCARADA AYUDA DE MEXICO A LOS ROJOS

Madrid, 20. -- En un acto celebrado en honor de México, el periodista José Mandicor, dijo que México había enviado a España todo el material de guerra que ha podido.

Si el material que nos ha enviado México -- dijo -- no es tan importante como el que nos ha mandado Rusia, que ha enviado cañones, aviones, tanques y fusiles, es porque no ha podido.

Y luego hablan de la No Intervención, comedia representada a orillas del Támesis.

LARGO CABALLERO EN PARIS

Los rojos piden más ayuda todavía

Largo Caballero está en París, acompañado, ¿cómo no? por Araquistain que, según nadie ignora, es su musa y lazarrillo desde hace muchos años, mucho más en las salidas al extranjero, por ser aquel periodista, tan aventurero como osado, conocedor de los medios periodísticos y políticos que conviene cultivar en sus visitas al veterano Secretario de la U. G. T., en vejeado en el odio a todo y en la guerra necesaria para que sus rencoros no le causen nunca grandes perjuicios.

Asistido, pues, por Araquistain, el astuto pero ignorante Largo Caballero ha sido objeto de dos entrevistas que, recienamente, hallamos en los números de "Le Matin", correspondientes a los días 14 y 18 del corriente.

En la primera conversación sostenida por Largo Caballero, hallamos algunos conceptos que merecen ser aireados. No nos referimos concretamente a esta confesión suya: "Os habla un León Jouhaux español", porque, en primer término, ya es tamos de vuelta en cuanto a la ridícula y siniestra inmodestia del "Lenin español", y porque, además, lo informativo nos interesa mucho más que cualquier de este humúsculo de tan negro destino histórico.

Ello es que Largo Caballero, después de poner empeño en que conste su calidad de Secretario de la U. G. T. y no su condición de ex jefe del Gobierno, dice -- y se contradice luego -- que la "moral del Ejército rojo es excelente, la situación económica es normal y nada puede amenazar al Gobierno de la Generalitat". Porque a este último se había referido el periodista, al interesarse por la presión de los anarquistas.

Largo Caballero cree que no, que todo marcha bien pero. He aquí, sin embargo el objeto de su viaje. "He venido para hablar con mis camaradas de la Internacional. Vengo a exponer a mis amigos la situación de España. Vengo a pedirles ayuda material. La ayuda que deben prestar las naciones democráticas a una nación que está luchando hace más de un año".

Y se pregunta a sí mismo, rápidamente: "¿Qué ayuda me facilitan el Gobierno rojo, y, sobre todo, el Gobierno francés? Una ayuda moral: quizá eso es todo y es insuficiente."

La guerra les brindará a los rojos -- según Largo Caballero -- una gran victoria. Pero es menester que rusos y franceses, le ayuden más todavía.

El redactor de "Le Matin" le alude a un telegrama del Gobierno de Valencia a Stalin en acción de gracias. Y Largo Caballero replica: "Ya no es ayuda moral lo que necesitamos."

Naturalmente el "Lenin español" llama ayuda moral al envío descartado de hombres y material de guerra. Quiere más aún. Y no se conforma con menos de la "ayuda militar que preve el pacto de asistencia de la Sociedad de Naciones, en caso de agresión."

El sofisma es tan burdo, como tramado por Araquistain o por Vayo.

Todos los Gobiernos europeos -- los rojos en primer lugar -- saben a qué atenerse, respecto a las agresiones.

"Vamos a pedir, sencillamente, una ayuda más activa". He aquí el estribillo de esta primera conversación.

En la segunda "el ritornello" vuelve con expresiva insistencia. Se figura uno a Largo Caballero, de puerta en puerta, mendigando soldados o fusiles. Espera que se los den, para defender la peregrina democracia de los ladrones, determinados Gobiernos, a través de la conferencia de Internacionales, cuya reunión ha promovido la U. G. T., y la misma Sociedad de Naciones, que está obligada a "imponer sus decisiones no solo a sus miembros sino, también, a las demás potencias".

"¿Hasta el empleo de la fuerza?" -- le pregunta el periodista.

"Hasta el empleo de la fuerza" -- le replica el caballero marxista.

Y puntualiza: "Si la Sociedad de Naciones rehusa intervenir en favor de la España roja, ellos -- los rojos -- pedirán a las dos Internacionales que apelen, en sus países respectivos, a la acción directa para obligar a los Gobiernos democráticos a participar en la lucha contra el fascismo".

Véase, pues, lo que ha llevado Largo Caballero en su viaje a París. La bomba de la conflagración mundial.

La bomba, torpemente fabricada, estallará a no. Pero consiente la intención. El designio no puede ser más explosivo y lo manipula este repulsivo personaje cuyas manos -- dice el redactor de "Le Matin" son "blancas y finas". Manos de obrero que no trabajó nunca. Manos de revolucionario que endosa a los demás la criminal labor que a todos ensangrienta.



PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

D. Andrés Rubio García

Que falleció el día 21 de Septiembre de 1936

R. I. P. A.

Su esposa doña Margarita Megías, hijos Antonio y Mercedes Vicenta, padres don Antonio y doña Vicenta, hermanos (ausentes), y demás familia.

SUPPLICAN una oración por su alma y asistan a la misa que en sufragio de su alma, se celebrará el miércoles 22, en la Iglesia de Nuestra Señora de África a las 10 horas.



PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora

D.ª Josefa Domenèch Rossi

que falleció cristianamente el día 22 de Septiembre de 1936

R. I. P. A.

Su esposo don Juan Delgado Tagle; sus hijos María, Juan, Isabel y Josefina; padres políticos, sus hermanos políticos y demás familia.

SUPPLICAN una oración por su eterno descanso. Las misas que se celebrarán el miércoles 22, en Nuestra Señora de África a las 7, 8 y 8'30 y en la Iglesia de San Francisco a las 7'30, 8, 8'30 y 9 se aplicarán en sufragio de su alma.

El concierto del pasado domingo

Como se había anunciado, se efectuó, en la mañana del domingo el gran concierto en la calle José Antonio Primo de Rivera al que acudió toda la población para testimoniar una vez más su patriotismo.

La calle mencionada presentaba un aspecto grandioso y la gente de pie ante la imposibilidad de poder encontrar un sitio donde tomar asiento aplaudía frenéticamente la ejecución magnífica con que nos dejó la banda de música.

Alternando con la banda visitante, actuó igualmente la de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que lo mismo puso en su ejecución toda su maestría arrancando fren-

éticos aplausos del selecto auditorio.

El paso de las dos bandas por nuestras calles fué presenciado por toda la población que desde la calle y desde los balcones aplaudían el paso de nuestros visitantes, dando vítores patrióticos que eran coreados por la enorme multitud que llenaba las calles.

Ambas bandas fueron invitadas por el propietario del café "Vicentino", don Fermín Hoyos, quien les había preparado sendas mesas con exquisitos pastelillos de carne y mayonesa y selectas botellas de vino de Jerez.

También el café "Hispania" invitó a las dos bandas.

INFORMACION MUNICIPAL

En la mañana de ayer al efectuar nuestra visita cotidiana a las dependencias del Ayuntamiento, encontramos al Alcalde don Fernando Lopez Cantí, sumamente ocupado en su despacho, habiéndole visitado el señor Notario de esta para firmar la escritura de expropiación de dos casas de la calle de Fernández.

Encontrándose también en el despacho a la señora doña Antonia Preciados propietaria de una de las casas a que nos referimos la cual ha firmado esta mañana la escritura correspondiente a su casa por un importe de unas diez mil pesetas. Por no concurrir el otro propietario al cual se le había citado al mismo tiempo, y que no se ha podido firmar por tal motivo.

Dicha expropiación importa la cantidad de veinte mil pesetas y muy posiblemente se firmará el día de hoy.

Delegación del Gobierno Nacional

NORMAS DE TRABAJO PARA EL COMERCIO EN GENERAL DE CEUTA

Habiéndose cometido un pequeño error en el original de las Normas de Trabajo para el comercio en general de Ceuta publicadas ayer en este diario, al referirse a las horas de apertura de los establecimientos de comestibles, se publica nuevamente el párrafo, debidamente subsanado, para conocimiento de los interesados:

"Los establecimientos de Comestibles permanecerán abiertos desde las 8,30 a las 13,30 y de las 15,30 a 20,30 en los meses de abril a Septiembre. En los meses de octubre a marzo permanecerán abiertos desde las 8 a las 13 y desde las 15 a las 20".

Ceuta, 20 de Septiembre de 1937. El Delegado.— Luis de León.

CERVANTES

Programa para hoy martes 21 de septiembre.

Continúa de 6 12

Paramount presenta a la escultural y elegante estrella de Cinealandia Kay Francis, junto a los celebrados actores Will Boyd y Conway Tearle, en la interesante producción que tiene por título:

ILUSION

un argumento repleto de interés escrito expresamente para la protagonista. Una trama sencilla y humana que no decae de principio al fin. Una interpretación maravillosa.

ILUSION

una creación de Kay Francis la genial.

Mañana: Una producción inolvidable. Ginger Rogers (simpatía) junto a Francis Lederer (el galán de moda) en "El Embrujo de Manhattan", producción Radio en español.

En preparación "Bibbo para España", Producción Gifesa.

¡ATENCIÓN!

Se pone en conocimiento de los creadores de conejos que pudiera interesarles que el Laboratorio de Análisis de la Zona, situado en la Carretera de la Hipica, de esta Capital de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos. Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables, de once a una de la mañana en el expresado Centro.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primeros Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baena)

Tintes sólidos, lavado en seco especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 8

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Baldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Málaga el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETERI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

GEMELOS ZEISS

GRANDES EXISTENCIAS

AGENCIA OFICIAL ZEISS

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.

(Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Pedro Domecq y C.ª

JEREZ

Sección Tercera de Recluta

AVISO IMPORTANTE

Efectuada en parte la presentación de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, o sea de los nacidos en el año 1917, se pone en conocimiento de sus padres, parientes, tutores o amigos de los que no lo han efectuado (por diferentes causas y no lo han hecho constar en esta Sección 3.ª de Reclutas), y que a continuación se relacionan, deben hacer su presentación a la mayor urgencia, en bien del Servicio de Quintas y de los interesados, toda vez que se va a proceder al cierre definitivo del alistamiento, advirtiéndole que el que no lo efectuare se atendrá a los perjuicios a que haya lugar:

José Luis Antón de Antonio; de Francisco y Ana.

Antonio Andina Clave; de La dislaio y Joaquina.

Emilio Alberti Martín; de Miguel y María.

José Aguilar Jimenez; de Joaquín y Pilar.

Manuel Bernal Villalba; de Sebastián y Remedio.

Juan Bazan Civanto; de Juan y Salvadora.

Antonio Berrocal Lobato; de Joaquín y María.

Idelfonso Beltran Sánchez; de Pedro y Ana.

Ben Mohamed Amar Abselan de Mohamed y Fatima.

Francisco Blanco Sánchez; de Salvador y Milagros.

Sebastián Beneroso Araujo; de Francisco y Juana.

José Cervino López; de José y María.

Eduardo Carabella Cidron; de Paulino y Manuela.

José María Caballero Parado; de Fernando y Concepción.

Antonio Ciudad Olmo; de Ricardo y Ramona.

Juana Sell Burgos; de José y Micaela.

Rafael Dominguez Valdivia; de Juan y Josefa.

José Daza Olival de Francisco y Joaquina.

Antonio Diaz Romero; de Miguel y María.

José Fernandez Roble; de José y Carmen.

Manuel Flores Valderrama; de Carmen.

Francisco Garcia Navarro; de Francisco y Antonia.

Fernando Gulsado Chacón; de Fernando y Antonia.

Antonio Gomez Gomez; de Francisco y Concepción.

Juan Garcia Beltran; de José y Josefa.

Antonio Granado Suarez; de Victoriano y Dolores.

Francisco Gonzalez Palma; de Pedro y Dolores.

Juan Pascual Toledo; de Luis y Julia.

Mariano Portillo Lopez; de Marino y María.

Tomás Onofruba de Lozada; de Antonio y Josefa.

Manuel Roman Alarcón; de Antonio y Manuela.

Notas locales

REGRESO

Procedentes de algunas ciudades de Italia han regresado a esta después de varios días de ausencia, don Luis Molina y hermano de la razón social de esta "Molina Hermanos".

El objeto del viaje de los citados industriales les ha servido para conocer la vecina nación hermana y su potente industria de la que han traído una impresión muy halagadora, habiendo efectuado algunas compras de consideración.

Mucho celebramos su regreso enviándoles nuestra efusiva bienvenida.

NATALICIO

En el día de ayer dió a luz una hermosa niña la esposa del conocido industrial de esta don Manuel Martínez Tondada. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud por lo que enviamos al feliz matrimonio nuestra efusiva enhorabuena.

SANTORAL DEL DIA

Martes, día 21 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

Santos Mateo Ap. Jonas Pí. Alejandro y Eusebio mrs. Melicio-ob. e Ifigenia cg.

Sale el sol a las 5,36, pónese a las 17,50.

La luna sale a las 17,30 y se pone a las 6,48.

Van, 263 días del año. Quedan, 102.

De interés local

LA COLONIA ARAGONESA SE PREPARA PARA FESTEJAR BRILLANTEMENTE LA FECHA GLORIOSA DEL 12 DE OCTUBRE, DIA DE LA RAZA.

Existe gran entusiasmo a medida que los días pasan y se va acercando la fecha de la glorificación de la Patrona de Aragón, la Virgen del Pilar.

Muchas aportaciones se están recibiendo, que demuestra el entusiasmo que reina no solamente en los integrantes de la Colonia Aragonesa sino que también en los simpatizantes (que por cierto son muchos) quienes acuden presurosos a depositar su donativo para el mayor esplendor de dichas fiestas.

La Asociación de señores de Nuestra Señora la Virgen del Pilar de esta está trabajando muy asiduamente en lo concerniente a las funciones religiosas, los cuales al unisono de los profanos, han de revestir este año inusitada brillantez.

Desde luego podemos decir por anticipado que se han recibido gran cantidad de medallitas bendecidas en el propio Camerino de la Santísima Virgen así como muchas estampas que llevan inscrito el himno a la Virgen del Pilar que se ha de cantar a toda voz en dichas funciones religiosas.

Se han recibido los donativos que siguen:

Suma anterior: 1.374'65 pesetas.

Don José Quiros, 5'00.

Don Agustín Sanguesa, 2'00.

Don Ramón Sánchez, 2'00.

Don Angel Ochoa, 5'00.

Señora de don Angel Ochoa, 5'00 pesetas.

Don Teodoro Castillo, Crespo, 25'00.

Don Doroteo Díaz, soldado de Intendencia, 5'00.

Don Ramón Jiménez Escanero, 50'00.

Señorita Pilar González Díaz sirvienta de don Enrique Ostale, 5'00.

Don Domingo Hernández, 10'00 pesetas.

Don Jesús Arizaga Gorbea, 10'00 pesetas.

Don Francisco Reig Arbosa, 5'00 pesetas.

Don Amado Cifuentes, 5'00.

Don Julián Lázaro (Abuelo), 5'00 pesetas.

Señora del mismo, 5'00.

Don Joaquín Lázaro, 5'00.

Doña Paz Lázaro, 5'00.

Don Florencio Lázaro, 5'00.

Don Lamberto Lázaro, 5'00.

Todas estas donaciones se han entregado en la Sastrería de ABUELO.

Cartas de donaciones depositadas en poder de don Ismael Fuyoles:

Don José Novellón Escartín, 5'00 pesetas.

Don Joaquín Monreal, 15'00.

Don Manuel Blanco Moreno, 10'00 pesetas.

Don Angel Arriaga Arnal, 25'00 pesetas.

Suma y sigue: 1.547'65 pesetas.

Se recomiendo a los integrantes de la Colonia procuren ir entregando sus donativos con objeto de poder determinar la cantidad recaudada para precisar los actos a celebrar.

AVISO

Necesitándose contratar los servicios de lavados de toda clase de ropas del crucero auxiliar "Vicente Puchol", se pone por el presente en conocimiento del público en general; pudiendo presentar quien le interese sus proposiciones en la 2.ª Comandancia de este buque durante la semana en curso. 10 a 12 y 3 a 5.

VENDO FORD

8V. 1935. 28.000 km. Agencia Partida. Ceuta.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES FINADOS

CEUTA TEL. 159. ANTIUAN

AVISO

El Monopolo de Tabacos recomienda a los fumadores que cohanca los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desparramos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolo de Tabacos".

AVISO

Por el presente se cita a los mozos nacidos en el cuarto trimestre del año 1908 (Reemplazo de 1929), incluso los excluidos de los servicios auxiliares, con objeto de que se presenten en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento antes del próximo día 25 para recibir instrucciones acerca de su incorporación a filas.

Ceuta 20 de Septiembre de 1937

EL ALCALDE PRESIDENTE

Comisión Arbitral del Corcho

AVISO

Se pone en conocimiento, tanto de los productores como de los industriales y exportadores de los corchos de la España Nacional, y que hayan extraído o comprado corcho respectivamente, en la presente campaña la obligación en que se encuentran de solicitar de esta Comisión Arbitral del Corcho, residente en Sevilla, Cámara Agrícola, Trajano, 2, las hojas declaratorias para el pago del Arbitrio establecido en el artículo 10 del Decreto del Ministerio de Agricultura de 13 de Mayo de 1932, convalidado por la Junta Técnica del Estado por Orden dada en Burgos el 7 de Agosto de 1937.

Tanto los productores como los industriales y exportadores que en esta fecha hubiesen satisfecho el arbitrio del 1 por 1000 que disponía el Bando del Excmo. Señor General Jefe del Ejército del Sur de fecha 2 de Junio último, vienen también obligados a satisfacer el Arbitrio de que se hace mención en el párrafo anterior, si bien le será deducido de él, el importe del referido 1 por 1000 que tuviesen ya abonado anteriormente.

El plazo para la presentación de las declaraciones termina el 30 del actual y el del pago del Arbitrio el 31 de Octubre próximo.

Sevilla 15 de Septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal.

El Delegado Militar Presidente,

Salvador Robles Trueba

AVISO

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario

Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

AVISO

MENACHO

Librería

PRENSA EXTRANJERA

BIBLIOTECA CIRCULANTE

FIGURINES

LIBROS DE TEXTO

ENCARGOS RAPIDOS

AVISO

Comedores infantiles del Grupo Escolar "Lope de Vega", barrada del Príncipe, moros de Jadú y Castillejos

Almuerzo: Arroz con almejas. Pescado frito.

Comida: Estofado de judías. Café con tostadas.

Donativos

Sindicato de Agricultura: Manuel Rezo, 4'00 pesetas.

Antonio Serrano, 4'00 pesetas.

Don Antonio Crespo, entregado por el Jefe Local de Castillejos, 10'00 pesetas.

Ambrosio García, 100 pimientos.

Policarpo Lopera, 40 pimientos.

Antonio Cuadra, una arroba de tomates.

Francisco Benítez, 12 berenjenas.

Provisionistas del acuartelamiento de Riffien: 10 kilos de alubias, 5 kilos de lentejas, 5 kilos de azúcar, 10 botes de leche, 20 kilos de patatas, 50 huevos, 20 kilos de melón, 5 kilos de coles, 5 kilos de cebollas, 1 kilo de ajos, perejil y laurel.

Los panaderos, 218 panecillos.

A todos muy agradecidos por sus generosos donativos.

Ceuta 18 de Septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal.

EL DELEGADO

ARRIBA ESPAÑA.

AVISO

AGENCIA DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones

Casa en Tetuán

AVISO

AGENCIA DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones

Casa en Tetuán

AVISO

AGENCIA DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones

Casa en Tetuán

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS, INGENIEROS

DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U., ángulo, planchas, vigas puente, hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de aprovechamiento) y todo de la mejor calidad, ferrocarril delgado, cables, etc.

Maderas en tablones y tablas, cuadrillos, propios para andamios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamiento) buena calidad.

Traviesas para ferrocarril buenas y leña de traviesas, de madera rota y ramajes.

15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 cms.

Tubos y canales para conducciones, cunetas, atarjeas, riego de huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 cms.

Insecticidas "Matatol" con el uso del "Matatol", se hace desaparecer la mosca, chinches, encucarachas, arañas y toda clase de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública. Legía líquida "Pierrot" después que el Hospital Militar haya retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de todos los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las actuales existencias con vales para una bombona de 75 litros, que se entregará gratuitamente; tráiganse los envases y el personal para envasar en casa de JOSE MAS CARLES

Llano de las Damas número 71. Teléfono. 56.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Lastrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

"ROMA"

GRAN CAFE-RESTAURANT

Precio fijo y a la carta

Calle del Estatuto, 71

TANGER

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barrada de España, 110. Teléfono. 4-7-4

CEUTA

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS

MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada, para informes señalicen a la DIRECCION.

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FORMA EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 189

EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8

EN LARACHE Don Enrique Diaz, P. de Africa

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8

EN TANGER Don Plácido Fernández, B. D. Ant. 8

EN GIBRALTAR Don Pedro Arceval, Calle E. N. 2

Junta Municipal de Subsidios pro combatientes

Nombre, domicilio y cuantía del subsidio diario concedido... Ríos Gallardo, Dolores. Puntilla, 4'00. Rivas Guerrero, María. Molina n.º 6. 3'00.

Ríos Gallardo, Dolores. Puntilla, 4'00. Rivas Guerrero, María. Molina n.º 6. 3'00. Rivas Martín, Gestrudí. Foso de San Felipe, 3'00.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO Para conocimiento del Comercio de esta Ciudad, se hace saber que esta Comisión, procederá el día 24 del actual, a las 11 horas, a la compra en segunda convocatoria...

Jerez "LA RIVA" COGNAC. Advertisement for Jerez wine with an image of a bottle.

MACHARNUDO "LA RIVA" AGENCIA TABAQUEROS

PELUQUEROS

Cabaret CANTANTE GRANDES DESUITS

Doctor J. Navarro Martínez

SALON APOLO

EL HIJO DEL CARNAVAL

EL HIJO DEL CARNAVAL

Vitabana Lacteado. Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar. SE PREPARA CON AGUA. Vitabana cacao y Vitabana vainilla. Antirraquítico. Superalimento.

Letras de Luto

En la mañana de ayer, dejó de existir el señor don Justo Hoyos Barkin, hermano del industrial de esta y propietario del Bar "Vicentino" don Fermín.

A las seis de la tarde se efectuó el acto fúnebre de conducir su cadáver a la última morada, al cual asistió toda la población que testimonió el dolor causado por tan irreparable pérdida.

Alta Comisaría de España en Marruecos

DELEGACION DE FOMENTO Inspección de Correos

El día 1 del mes de octubre próximo, se pondrá en circulación en esta zona de Protectorado el nuevo sello de Correos de 0'10 ctsm. "Pro Mutilados de África", con la efigie del Generalísimo Franco...

Guardia Civil

Relación de lo recaudado en esta emisora desde el día 17 del mes anterior hasta el 15 del actual, para comprar vestidos, zapatos y otras prendas a los niños y ancianos de esta localidad.

Guardia Civil

Comandancia de Marruecos (RADIO)

En mi poder: de existencia anterior, 363'39 pesetas. En cuenta corriente "Mantas para los pobres" 6'000'00.

Guardia Civil

Niñas Angelina Lucas Sánchez y Carmelina Lucas Sánchez 25'00. Niña Rosalinda Molina, 25'00. D. Herminio Gornés, veterano en la Junta, 25'00.

Guardia Civil

Un amigo del brigada Gómez 10'00. Niña Sarita Abecasi, 50'00. Niño Ernesto Dutrás, 2'00. Niña Pilar Dutrás, 2'00.

Guardia Civil

Brigada guardia civil don Elias Rodríguez Sanz, 10'00. Brigada guardia civil don Juan Hernández García, 10'00. Guardia civil don Francisco Piña Beltrán, 5'00. Guardia civil don José Prieto Rodríguez, 5'00.

PREPARADOS FARMACEUTICOS ESPAÑOLES. El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla), acaba de poner a la venta: SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS. JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUESTO, marca "ESPAÑA". SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA. BALSAMO DEL NIÑO. ESTOMACAL. El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10 VOLUMENES. G. ESCOLAR. - SEVILLA

¿Sufre Ud. del estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura. Dolores de estómago, acidez, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento. Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos comprendidos). Depositarlo exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal. Mendosa 12, Ceuta. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES - EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA !! ULTIMAS NOVEDADES !!

La Tintorería Amayá. Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin cargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

RAMON WEIL y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DKMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes. VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 286

Comerciantes Industriales Contratas de obras, etc., etc. Mutua de Ceuta. Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparto de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de prestar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. PRIMO DE RIVERA, 51 TELÉFONO, 6-8-5

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS BUNNOS Y MARCAS NACIONALES

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega n.º 5. Teléfono n.º 1-4

Lea El Faro de Ceuta

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán. Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937. Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce.

Continental Neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas. VENTAS AL POR MAYOR Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta LA TECNICA Ing. E. Rudt Apartado 83. Teléfono 156 General Prim 12 TETUAN

Por telegrafo y radio

Breve crónica de la situación militar

Temporal en las altas rumbas de Asturias, nubes bajas, agua, nieve, niebla espesa, vientos fríos; pero este invierno de la cordillera cantábrica, ha llegado ya venido adelantado, ha llegado tarde. Las operaciones de estos días nos han abierto los mejores pasos de la sierra y ya puede venir la nieve cuando quiera, porque ya no será capaz de retrasar nuestra ofensiva.

En las principales alturas y asperezas están forzadas y lo que hubiese costado muchísimas dificultades realizar en pleno invierno ya lo tenemos hecho. Por esto decimos que este invierno adelantado ha llegado tarde.

Para demostrar nuestro aserto no hay más que registrar los puertos que se encuentran en poder de las fuerzas españolas y que nos facilitan la invasión o penetración de la asturiana roña.

PROPAGANDA CINICA DE LA GENERALIDAD

Han empezado a transmitir un boletín religioso y osan decir que han respetado hasta a las imágenes.

Barcelona, 20. — Anoche, a las nueve, inició la emisora de la Generalidad su emisión de propaganda religiosa.

Barcelona, 20. — Según se afirma en los círculos franceses afectos a los rojos, Aguirre, el que se obstina en seguir titulado de Presidente del Gobierno de aquel que denominaron república de Euzkadi, reside en el próposito de su residencia en Ginebra.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

co, la cantidad de cincuenta mil pesetas, para la suscripción nacional.

El Sr. Conde de los Andes ha remitido a la Excma. Sra. doña Carmen Polo de Franco, 40.000 francos importe de lo recaudado en la fiesta benéfica, dada por los señores de Carril, subidos argentinos, en su casa de Biarritz, con destino a aliviar la miseria de los refugiados en distintas localidades libertadas por el Ejército nacional.

D. Juan Dadrá Menta, ha en tregado al Caudillo Franco, un cheque de cien mil pesetas, para premio a los soldados de nuestro Ejército, suma que ha sido recaudada entre varios amigos suyos.

La Haya, 20. — El periódico "Cyradio" da cuenta de una reunión secreta celebrada en Breda (Holanda), por los principales dirigentes del Komintern, bajo la presidencia de Dimitroff, en la que reconocida que la partida estaba perdida en España, fue acordado jugarla y ver de ganarla en Francia, poniendo en ejecución el plan siguiente:

Primer.—Reunir en Francia el mayor número posible de milicianos escapados de España, para, con ellos, después de la derrota de Valencia, aguijados y bien entrenados como están en el manejo de las armas, poder constituir el partido comunista un ejército de choque, que pueda encuadrar y arrastrar a las masas francesas.

En las instrucciones redactadas en Breda, se dan órdenes a los comunistas franceses para que aseguren las armas traídas a Francia por los milicianos huidos.

Segundo.—Esforzarse en provocar, en noviembre próximo, una crisis ministerial, con el fin de hacer entrar varios comunistas en un ministerio del frente popular, amplio y reforzado.

Una vez en sus manos las palancas del mando y apoyándose en los milicianos españoles, dispuestos a todo y enfurecidos por su derrota en España, el partido comunista podrá, rápidamente, intentar el derrocamiento de la actual revolución de los soviets.

Hasta aquí el llamado "plan de Breda", que, conocido, ha intranquilizado a ciertos ministros, sobre todo porque desde el derrumbamiento de Santander, se refugiaron en Francia cerca de treinta mil milicianos rojos, con armamento.

De ahí que cuando en una reunión celebrada en el ministerio de la Guerra, el Ministro del Interior propuso internar los campos de concentración, establecidos en las regiones montañosas del centro de Francia, lejos de las grandes poblaciones y de las aglomeraciones obreras, objetase Daladier que en caso de desórdenes, estos campos, serían focos de agitación, difíciles de vigilar, acordándose, a su propuesta, enviarlos a la zona roja, medida ante la cual no podían protestar desde Valencia, por cuanto al fin y al cabo eran refuerzos que se les enviaban.

No hay que decir que esta decisión fué violentamente protestada, cuando la conocieron los dirigentes del partido comunista, no han de perder la esperanza de contar con ese derrotado ejército revolucionario, si Francia no toma medidas para impedir su invasión.

Barcelona y en toda Cataluña, debido a la hostilidad creciente de los catalanes contra el Gobierno de Valencia.

El correspondiente dice que el Gobierno de Barcelona se opone decididamente al envío de material de guerra y viveres a Valencia.

NAPOLIONCHU RESIDIRA EN BELGICA

París, 20. — Según se afirma en los círculos franceses afectos a los rojos, Aguirre, el que se obstina en seguir titulado de Presidente del Gobierno de aquel que denominaron república de Euzkadi, reside en el próposito de su residencia en Ginebra.

Por lo visto, le parece que ha sido poco lejos, donde aban- donó su caballo y su siete rojos.

EN PROTESTA POR LOS CRIMENES DEL GOBIERNO NEGRIN

Touffouze, 20. — Organizado por la E.T.A. y la A. I. T. se anunció un mitin, para protestar, ante el mundo, de los crímenes del Gobierno Negrin.

EL CAMPO DE CACERES

El decreto de Franco y la lluvia de estos días llenan de alegría a labradores y ganaderos.

Caceres, 20. — Después de un verano seco absoluto, el cielo se apadó de nosotros y desde anteaer gozamos de fresca temperatura, cayendo sobre la capital y la provincia una lluvia benéfica, que de seguir unos días más aseguraría la otoñada y ahorrará a los ganaderos el desembolso anual de esta época para comprar pienso a sus ganados y al mismo tiempo permitirá la siembra a tiempo, en excelentes condiciones, lo cual es base de una buena cosecha.

Con esta lluvia tan oportuna que llena el campo de promesas, el decreto del trigo, con el que nuestro Caudillo, salvó de la ruina a los agricultores, estos y los ganaderos están muy contentos.

En la Sociedad de Naciones FRACASO EN LA REELECCION DE LA ESPAÑA ROJA PARA EL CONSEJO DEL ORGANISMO DE GINEBRA

Ginebra, 20. — Ante la mayor expectación se ha verificado esta mañana la votación, correspondiente, acerca de la posibilidad de reelección de la España roja para el Consejo de la Sociedad de Naciones.

De los cincuenta y dos votos emitidos solamente veintitrés correspondieron a la España roja para no alcanzando, por tanto, la mayoría necesaria de las dos terceras partes de los votantes para su reelección.

Después se procedió a la votación para Turquía pero aunque logró veinticinco, tampoco consiguió la mayoría.

En la sesión de la tarde la Asamblea eligió a los representantes del Irak y Perú para sustituir a Chile y Turquía. Obtuvieron 48 votos el Irak y 46 Perú, siendo nombrados por tres años miembros del Consejo.

Como la sesión plenaria se ha puesto a la reelección de la España roja, queda por nombrar otro miembro del Consejo. De acuerdo con los Estatutos habrá que procederse a nueva elección dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a haberse formado la lista de candidatos que todavía no ha sido formada. Se citan como presuntos candidatos a Bélgica, Austria y Hungría.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

En las afueras de Bilbao los esperaban las 427 madrinas de los nuevos oficiales. En perfecta formación se dirigieron desde la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

ó el solemne acto de la jurata de la bandera. Los alféreces de la estación a la Plaza Elipio, donde había de verificarse la solemne jurata de la bandera.

Pronunciaron patrióticos y brillantes discursos don Esteban Bilbao, el camarada Ferrn Izardaga, jefe nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y el general Solchaga.

Los actos resultaron brillantísimos y de hondo sabor patriótico.

El Servicio Nacional del Trigo ha empezado su organización para bien del campo.

Dirígete a sus oficinas, instaladas provisionalmente en Burgos, Escuela de San Pablo.

Pronto en cada capital de provincia tendrás una delegación de este servicio, que te resolverá tus problemas.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Las grandes maniobras antiaéreas en Berlín EN EL SIMULACRO LA POBLACION DIO MUESTRAS DE UNA DISCIPLINA MAGNIFICA

El supuesto ataque fué rechazado por los aviones de defensa y la artillería antiaérea

Berlín, 20. — Ha dado comienzo la semana de defensas antiaérea de Alemania, realizándose, hoy, un grandioso simulacro de ataque y defensa en la capital del Reich.

A las ocho de la mañana las sirenas anunciaban a los berlinenses que habían comenzado el simulacro. El día anterior la Junta de Defensa antiaérea, había colocado grandes carteles anunciadores de los refugios más próximos, e indicaciones adecuadas a la parte que había de tomar en las maniobras la población civil.

Circunscripción Occidental de Marruecos (Estado Mayor)

Secretariado de Guerra. - Ordenes. - Movilización

El rápido avance de nuestro Ejército, que en breve tiempo ha reconquistado una considerable extensión del territorio Nacional, capturando, a la par, muy elevado número de prisioneros, que se eleva a docenas de millares y apresado crecida cantidad de armamento y material de guerra, crea, imperiosamente, la necesidad de disponer de personal que atienda a los servicios de retaguardia custodia y orden interior del territorio conquistado y de las nuevas provincias que sean liberadas, desarmar y recogerá de material de guerra y demás cometido de segunda línea para los cuales no puede distraer se a las fuerzas combatientes que son precisas para las operaciones de guerra.

Por todo ello es necesario la organización de batallones de reserva, de segunda línea, que constituirán unidades especiales auxiliares de policía y servicios, se afectarán a las nuevas zonas liberadas.

A este fin, S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha dispuesto una llamada a filas del reemplazo de 1.929, cuya concentración e incorporación se verificará con arreglo a las normas siguientes:

Primera.— La incorporación a filas del mencionado reemplazo se efectuará en las fechas que a continuación se expresan: Cuarto trimestre, del 20 al 26 de Septiembre; tercer trimestre del 5 al 11 de Octubre; segundo trimestre, del 20 al 26 de Octubre, y primer trimestre, del 5 al 11 de Noviembre.

Segunda.— Quedará exceptuado de este llamamiento el siguiente personal:

Los que se encuentren prestando servicio en la Milicia Nacional de primera o segunda línea, encuadrados en unidades.

Los que sean padres de más de cuatro hijos.

Los que trabajen como obreros en las industrias militares, ferrocarriles o en empresas militarizadas. Este personal quedará movilizado en sus centros respectivos.

Igualmente quedarán exceptuados en las condiciones especificadas en casos anteriores, los mineros.

Tercera.— Los individuos pertenecientes a este mismo reemplazo de 1929 que se hallaren comprendidos en alguno de los tres grupos del derogado Cuadro de Intitulados, se someterán a la revisión señalada, para los reemplazos actualmente

Secretaría de Guerra el número de los incorporados.

Burgos 14 de septiembre de 1937.— Segundo Año Triunfal. El General Secretario, German Gil Yuste.

Sanción

IMPONGO a la señorita Rosalía de la Vega, de Tetuán, que se titulaba Delegada de Asistencia a Frentes y Hospitales, CINCUENTA PESETAS de multa.

Por la falta de sentimientos nacional-sindicalistas y de acatamiento a las jerarquías ordenadas por el Caudillo.

Tetuán, 20 de Septiembre de 1937.-II Año Triunfal. El Alto Comisario, Juan Beigbeder.—Rubricado.

Sanciones

IMPONGO las siguientes sanciones: SEÑORITA BLANCA ESPINAR ROSELLO, de Ceuta, que se titulaba Delegada de Asistencia en Frentes y Hospitales, CIEN PESETAS.

DON LUIS ORTIZ DE SARACHO, de Ceuta, que se titulaba abusivamente Inspector de Frentes y Hospitales, QUINIENTAS PESETAS.

Por la falta de sentimientos nacional-sindicalistas y de acatamiento a las jerarquías ordenadas por el Caudillo.

El importe de estas sanciones queda a disposición del Comisario de Multas de Ceuta que le dará cumplimiento reglamentario.

Tetuán, 20 de Septiembre de 1937.-II Año Triunfal. El Alto Comisario, Juan Beigbeder.—Rubricado.

Al fin... marxistas

Nuestros lectores no habrán olvidado las noticias repetidas veces dadas por nuestros corresponsales en Zona francesa, sobre las actividades desarrolladas por la banda de perfectos marxistas capitaneada por el honorable Trujillo y apoyada por el frente caprular de la vecina zona, y suponemos con la complacencia de ciertas Autoridades, pues de lo contrario, ya conocemos los SUAVES procedimientos franceses para evitar lo que ellos no desean. Recordarán también nuestros lectores que para responder del empleo de algún que otro millonaje, entregado para otros menesteres por los rojos valencianos y que se dis trajeron en los bolsillos de la heroica cuadrilla de bandoleros, fué llamado a Valencia el Trujillo, que después de detenido no debió su libertad y su regreso a nuestras proximidades, más que a la formal promesa de hacer algo sonado. Así los bandoleros se harían perdonar sus distracciones. Y en efecto no encontraron nada mejor que planear algún atentado.

Primero pensaron en el Sr. Alto Comisario o alguna personalidad de la zona... Pero Tetuán está lejos y es un hueso muy duro. Tánger era más fácil... y los señores Ministros de Italia y Portugal muy señalados. No es eso sólo. Si hiciésemos algo contra el ferrocarril Tánger-Fez, que bien podría hablar nuestra prensa de la inseguridad en zona española. Pues duro contra el Tánger-Fez. Y con esa idea debían seguir cuando recibimos la siguiente noticia de Casablanca.

"VICTO PEREA, YERNO DE TRUJILLO HA BUCADO Y ARRENDADO UNOS BOSQUES EN ARBAUA EN LOS LIMITES DE NUESTRA ZONA".

Para qué comentarios. Un tanto más que apuntamos en jos, ayudas y complacencias pueden estar estos cómplices seguros el debe de sus cómplices. Conocidos perfectamente los mane-ros ni los olvidados ni los dejaremos en su día de dar a conocer al mundo entero con todos sus detalles: No alegarán de ignorancias CIERTAS Autoridades venetas.